



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
<i>Martes 22 de abril de 2008</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

POLÍTICA

Cabeza. Durante el 2007 en el nivel nacional, se detectaron 300 mil credenciales de elector duplicadas, informó el vocal ejecutivo de la junta local del IFE, **Jesús Lule Ortega**, quien no descarto que en Querétaro se tramite la credencial con documentos falsos. (MR)

LEGISLATURA

Tendrá que ser en el mes de junio cuando se dictamine la ley de Acceso a las mujeres a una vida libre de violencia, para que se adecue a la ley federal, de acuerdo a la Presidenta de la comisión de equidad de género del congreso, **Consolación González Loyola Pérez**. Será necesario efectuar modificaciones al código de procedimientos civiles y penales del Estado. (MR)

Cabeza. A más tardar para el mes de julio, la legislatura queretana deberá cumplir con lo establecido en la ley general de acceso de las mujeres a una vida libre de violencia, que obliga a todas las legislaturas locales a crear una ley estatal, dijo la diputada **Carmen Consolación González Loyola**, presidenta de la comisión legislativa de equidad de género y grupos vulnerables. (EL)

Cabeza. Luego de que el congreso del estado recibió la reforma judicial y la cual fue aprobada en la comisión de puntos constitucionales, se prevé que en la próxima sesión de pleno a realizarse el jueves, se suba a tribuna la enmienda constitucional y los diputados locales le den el visto bueno. (MR)

Cabeza. El Presidente de la fundación Merced Querétaro, **Jaime Septién**, presentó al Presidente de la Comisión de participación ciudadana del congreso local, **Alejandro Straffon Báez**, el proyecto de ley de fomento a las actividades realizadas por organizaciones de la sociedad civil, con la que se busca crear un instituto interdisciplinario para proteger a los grupos vulnerables de la sociedad. (MR)

Cabeza. La dirección de transporte en el Estado, con base en los convenios celebrados con el municipio, debe facultar ya a los agentes de tránsito para exigir los cambios realizados en la ley de transporte que entra en vigor en enero, aseguró el diputado **Alejandro Traffon**, miembro de la comisión legislativa de tránsito, vialidad de auto transporte público. (EL)

Además de realizar la reforma energética que no comprometa a la rectoría del estado en esta materia, para el partido verde se debe abrir un apartado para tocar todo lo relacionado con energías alternativas, aseguró la diputada **María de Jesús Ibarra**. (EL)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

La inversión estadounidense en nuestro país es para este año de 84 mil mdd, principalmente del sector bancario y manufactura, informó **Alejandro Izás**, Presidente de la Cámara de comercio México-Estados Unidos en Querétaro, quien resaltó que más de 2 mil 600 empresas norteamericanas se han establecido en nuestro país. (MR)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Tras la aplicación de la prueba ENLACE en Querétaro, la Secretaría de Educación Pública también realizará la prueba de desempeño docente para los maestros que se encuentran en carrera magisterial. La titular le ramo educativo, **Guadalupe Murguía Gutiérrez**, aseguró que el examen lo realizarán los alumnos y con el evaluarán el trabajo de los mentores. (MR)

Respecto a las pruebas ENLACE, son 12 millones de pruebas que se aplicaron a nivel básico en el estado la semana pasada y el día de hoy se estarán evaluando los cerca de 8 mil alumnos que cursan el tercer grado de bachillerato. Los resultados de ambas pruebas serán publicados a fines de agosto, aseveró **Eleuterio Zamanillo Noriega**, delegado de la secretaria de educación pública. (EL)

A partir del 19 de mayo y hasta el 13 de junio, a través de las convenciones distritales se realizará la elección de los cuatro estudiantes de quinto año de primaria de Querétaro, que integrarán el sexto parlamento de las niñas y los niños de México 2008, informó **Irma Concepción Pérez Mendoza**, directora de primarias de la USEBEQ. (MR)

A partir de hoy y hasta el 16 de mayo estará abierta la convocatoria para el 6° parlamento de los niños y las niñas de México 2008, en el que podrán participar todos los alumnos de quinto de primaria, que tengan entre 10 y 12 años, declaró **Eleuterio Zamanillo Noriega**, delegado de la SEP. (EL)

Cabeza. Todavía no se sabe si será aprobada la iniciativa que establece la educación sexual en los preescolares, sin embargo es importante que los niños conozcan y cuiden su cuerpo desde pequeños, manifestó **Eleuterio Zamanillo Noriega**, delegado de la secretaria de educación pública. (EL)

Carlos **Alberto López Monroy**, del Instituto SODAMI de Tequisquiapan será Gobernador de Querétaro el 30 de abril, tras la elección que se realizó entre niños de sexto de primaria el 11 de abril. (MR)

En Querétaro se requiere la capacitación y formación constante de los maestros, pero también de la participación de los padres de familia en la educación de sus hijos, para elevar el nivel educativo en nuestra entidad, aseveró el representante de la SEP en el estado, **Eleuterio Zamanillo**. (MR)

SOCIEDAD

Ayer por la tarde-noche se registró un fuerte incendio en la zona norte de la ciudad de Querétaro, correspondiente a zona de cerro a unos 6 kilómetros de la zona urbana. Por ser una zona lejana, no se pudo apagar por la noche, pero no había riesgos, de acuerdo a Protección civil, pues no hay asentamientos humanos cercanos. (MR)

Vía Telefónica. **Cecilia Landerreche**, directora del sistema nacional para el desarrollo integral de la familia DIF, comenta que en Querétaro se va a realizar un evento que no tiene precedentes en México: serán 2 foros uno de niños con el derecho a participar, donde habrá mesas redondas y propuestas, mismas que se entregarán al encuentro interamericano de adultos que empieza el día 24. Es muy importante que los niños expongan sus dudas y quejas de lo que les afecta; participarán niños de diferentes países de la OEA y ellos sacaran un pliego de conclusiones de sus talleres de trabajo y se presentarán a los adultos para que arranque el foro de los adultos a partir de las conclusiones. Los niños trabajarán en 3 temas que son, su derecho a participar, su derecho a participar en la comunidad, escuela y además también participarán en todo el distrito porque ellos opinan que debe hacerse a favor del continente americano. Participarán delegados de países miembros de la OEA y se van a discutir 3 temas importantes que son las experiencias de participaciones infantiles y adolescentes; la aplicación y la defensa de sus derechos, las experiencias exitosas en materia de atención de niños; cuidados parentales y la experiencia al seguimiento y monitoreo independiente de la aplicación de la política pública con el enfoque de derecho. Es una realidad nacional que también el gobierno federal, estatales y municipales tienen la obligación de atender. Hay que unir esfuerzo de los tres niveles de gobierno y los 3 poderes de la unión para poder atender la problemática de los derechos de los niños. El día de hoy se inaugura el foro de los niños que tendrá lugar hoy y mañana y el día 24 empieza el foro de los adultos con el panel de los niños y el dialogo internacional, en Juriquilla. (EL)

Por falta de recursos, la Cruz roja mexicana suspenderá la construcción de unas nuevas instalaciones en la zona norte de la ciudad, señaló **Fabio Tomás Moreno Ortiz**, presidente del consejo directivo local. (MR)

Debido a la poca recaudación que obtuvo la cruz roja mexicana en su colecta anual, la unión ganadera de Querétaro, los apoyará efectuando carreras de autos este 26 y 27 de abril, informó **Francisco Domínguez Servien**, diputado federal, quien aseguró las ganancias serán entregadas en su totalidad a la cruz roja. (EL)

Este fin de semana se realiza la carrera Corriendo por tu ayuda, en el Autódromo de Querétaro, en apoyo a la Cruz roja. (MR)

La duplicación de funciones y la irracionalidad del gasto público, han creado un grave problema en la organización de la sociedad civil, por lo tanto, los recursos de la sociedad deben ser entregados sobre todo, a los eslabones más débiles de está, dijo **Jaime Septien**, presente de la fundación Merced Querétaro. (EI)

A partir de este lunes y hasta el 25 de abril, se lleva a cabo el congreso *Mexicanos del primer mundo*, con la participación de más de mil jóvenes de distintas universidades para difundir los derechos de los jóvenes señaló la coordinadora del evento, **Xochotl Pozos Horta**. (MR)

Dentro del congreso *Mexicanos del primer mundo*, **Jaime Cuevas Martínez** señaló que la violencia en el noviazgo está basada en el problema del machismo y que una de cada cinco mujeres sufre de esta violencia. (MR)

Es retrograda la iniciativa realizada por el diputado **Fernando Urbiola Ledesma** de penalizar el adulterio, señala la diputada del PRD, **Consolación González Loyola Pérez**, quien dice que atenta contra la libertad sexual del individuo. (MR)

Cabeza. La iniciativa del diputado **Fernando Urbiola Ledesma**, de la de tipificar el adulterio, además de ser retrograda, atenta contra la libertad individual, pues el pacto de fidelidad es sólo cuestión de la pareja y por lo tanto el estado no tendrá porqué intervenir, aseguró la diputada **Carmen Consolación González Loyola**, presidenta de la comisión legislativa de equidad de género y grupos vulnerables. (EL)

Es absurda la iniciativa de ley propuesta por el diputado **Fernando Urbiola**, puesto que esta propuesta tendría las estructuras jurídicas del estado, con una sobre carga impresionante, consideró el diputado **Alonso Valdovinos Torales**. (MR)

Entrevista. **Itzia Gallardo Pérez**, vicepresidenta del área sociocultural de jóvenes empresarios de la Cámara mexicana de la industria de la construcción y **Pilar Nava Balvanera**, directora del instituto de la juventud del municipio de Querétaro, invitan a los jóvenes de entre 18 y 35 años a incentivar la creación fotográfica por medio de un concurso de fotografía. Se trata de que los jóvenes que tengan alguna posibilidad de tomar una fotografía en el ángulo que ellos consideren atractivo o artístico desde el punto de vista de la construcción, para generar y motivar también la creación artística. Lo que quieren tanto la cámara como el municipio es poder llegar a toda la gente y abarcar el mayor número de personas que no tienen nada que hacer, que se entretengan en algo y no estén de ociosos, que puedan generar algo para su persona y poder encontrar una vocación artística. La convocatoria está abierta, no tiene ningún costo y pueden consultar las bases en la CMIC y ahí estará el lugar donde entregarán esta fotografía. Los primeros 20 lugares se imprimen en un formato amplio para poderlo exponer en la delegación, se hace la exposición de los 20 mejores lugares. Esta abierta ya la convocatoria que se cierra el 8 de mayo; la ceremonia de premiación es el 22 de mayo en el centro histórico con la presencia del gobernador. (EL)

Reporte Urbano. Se quejan de que en la zona del río a la altura de Cuauhtémoc y Felipe Ángeles, los carros se suben a la banqueta por la alta velocidad y han tirado postes. Hay muchos problemas de salud, ya que se les duermen las piernas y dice el médico que es un virus que viene del río, por las aguas negras que llegan de la calle de primavera. Hay animales muertos también. Además, en las noches hay muy poca iluminación, lo que hace muy peligrosa la zona. (MR)

Queja: En diversas colonias, como Palmas, Cerito colorado, que les quitan el agua a ciertas horas, pero no les avisan y no se preparan para juntarla. (MR)

Queja. El fin de semana en el centro hay patrullas turisteando en el jardín Zenea, pero en los alrededores se presentan actos de delincuencia. (MR)

MUNICIPIOS

Marcos Aguilar, presidente del tribunal municipal de responsabilidades administrativas, dio a conocer una denuncia en contra del secretario de desarrollo social, **Carlos Treviño Núñez**, interpuesta por el consejo delegacional de Félix Osores, por supuestas obras que no se han ejecutado. (EL)

El Tribunal municipal de responsabilidades administrativas está realizando un cuaderno de investigación en el caso de la denuncia interpuesta en contra del Secretario de desarrollo social, **Carlos Treviño Núñez**, por no haber ejecutado algunas obras en la delegación Félix Osores, informó su presidente **Marcos Aguilar Vega**, quien aseveró que esta es la primer queja interpuesta de un ciudadano a un funcionario de primer nivel en la capital. (MR)

Carlos Treviño Núñez, secretario de desarrollo social del municipio de Querétaro, dijo que la denuncia interpuesta ante el tribunal municipal de responsabilidades administrativas en su contra, está basada en chantajes políticos, en donde se denuncian obras que no son competencia de la secretaria que encabeza, por lo que dijo, ya prepara la contestación a la misma. (EL)

Locatarios del mercado el Tepetate acudieron en busca del Secretario de gobierno **Jorge Luis Alarcón Neve**, para reclamar el desalojo del que han sido víctimas más de 200 comerciantes que han sido retirados por gente que presuntamente son inspectores municipales, pero que no se identifican como tales, señaló el Presidente de la Asociación civil y Libertad, **Guillermo Paz Hernández**. (MR)

Comerciantes del mercado del Tepetate, denuncian abusos por parte de los inspectores municipales, así como despojo injustificado, ocasionado por una supuesta líder dentro de las organizaciones, esto ante la secretaría de gobierno del municipio de Querétaro. (EL)

Cabeza. Alrededor de 100 personas, vecinos de la colonia Bosques del Cimatario y Lomas del Cimatario, se manifestaron a las afueras del centro cívico; denuncian falta de servicios dentro de sus colonias y altos precios en el cobro de su predial, en donde dicen, pagan hasta 8 mp por predio cuando estos son irregulares. (EL)

Al rededor de 110 personas de las colonias Felipe Carrillo Puerto, Ricardo Flores Magón y Bosques del Cimatario, Lomas de Cimatario, acudieron al centro cívico municipal, para exigir la regularización y entrega de escrituras de dichos asentamientos. **Leonor Zárraga Jurado**, representante de colonos, aseguró que buscan que se regule el pago de sus impuestos, principalmente el pago de predial. (MR)

Cabeza. Como parte del programa municipal de fomento a los valores cívicos 2008, se llevaron a cabo los honores al lábaro patrio en la delegación Felipe Carrillo Puerto. El Secretario de gestión delegacional, **Alfredo Arévalo Morales**, afirmó que ante la falta de identidad de los adolescentes, es importante fomentar los valores cívicos. (MR)

Cabeza. Tras el inicio del programa de bacheo profundo en la delegación Felipe Carrillo Puerto, suman más de mil 800 metros cuadrados que han tenido mantenimiento urbano, aseguró **Benjamín Rojas Fonseca**, delegado, quien agregó que próximamente se reencarpetarán diez calles primarias que beneficiarán también a la zona limítrofe con el Estado de Guanajuato. (MR)

En el municipio de El Marqués se han registrado 15 casos de desnutrición grave, señaló **Román Bolaños**, director del sistema DIF en la demarcación. Dijo que se atiende a 300 menores por esta situación. (MR)

Cabeza. Con una inversión de 2 millones 28 mil pesos se llevó a cabo la entrega de tres aulas en el centro de atención múltiple ubicado en la unidad deportiva de El Pueblito. El edil de Corregidora, **Germán Borja**, manifestó que continuará la realización de obras sociales, para dar mejores servicios a la ciudadanía. (MR)

Cabeza. En Corregidora el militante priísta y ex presidente de la Unión ganadera de la local, **José Carmen Mendieta** llamó a los integrantes del PRI a cerrar filas en torno al comité estatal, con el fin de fortalecer a dicho instituto político. (MR)

Comentario. En el municipio de Corregidora tienen graves problemas en el área de comunicación social, pues no hay al frente un comunicador; corrieron a los reporteros y en vez de ello contrataron un asesor. No trabajan nada de relaciones públicas y no emite comunicados. (MR)

La presidenta del DIF estatal, **Marcela Torres y Alejandro Nieves**, Alcalde de Colón, inauguraron un centro de día para adultos mayores en esa demarcación. (MR)

Comentarios. Entre 2 mil y 5 mil pesos a la quincena se aumentaron el Alcalde **Gustavo Bueno** y los regidores en Pinal de amoles, uno de los municipios más pobres de la entidad.

ECOLOGÍA Y SALUD

Hoy es el día de la tierra que se celebra desde 1970 en el mundo. En Querétaro se celebra desde 1982 y se trata de un día que debe ser de reflexión. México es el lugar 13 en cuanto a emisión de contaminantes al planeta. Organizado por la SEMARNAT y el parque nacional del Cimatario hoy en la tarde se realiza un concierto de rock a favor de la tierra. (MR)

Entrevista. El Doctor **Carlos Vidal González** comenta que en el mundo hay 246 millones de personas diabéticas, y muchas más personas que no lo saben. La enfermedad está caracterizada por la alta presión, alto colesterol y obesidad hasta detonar en diabetes. Se sugiere a todos los médicos que la única forma de combatir la diabetes es fomentar la prevención; la causa número uno de muerte hoy por hoy es la diabetes, que no respeta nada, afecta a todas las personas, niños, jóvenes, adultos. En las escuelas debería haber pláticas sobre este tema para que los jóvenes y niños estén enterados de este problema tan grave. Si se reciben diabéticos en etapas avanzadas, la solución es iniciar programas de educación. Invitan a las personas diabéticas a la expo diabetes en Querétaro, la entrada es libre, hay conferencias, talleres de auto monitoreo, así como una película, y después pasarán a los stands de medicina y medición de glucosa. El 25 de abril será esta expo diabetes en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, a las 10 de la mañana. Los temas son diabetes y obesidad de los niños, diabetes y ejercicio, diabetes y el agua, son muchos temas muy interesantes para hacer cultura en los niños y evitar esta enfermedad. (EL)

AGRICULTURA

4 mil productores de la zona serrana, serán provistos de forraje, medicina y viajes de agua, para prevenir las afectaciones producidas por las altas temperaturas, indicó **Francisco Domínguez Servién**, presidente de la unión ganadera regional de Querétaro. Este apoyo será entregado en la primera semana de mayo. (EL)

El viernes pasado, en un operativo sorpresa, se detectaron 5 reces en el rastro TIF que podrían tener clembuterol; los resultados serán entregados a más tardar el día de hoy, informó **Francisco Domínguez Servién**, presidente de la unión ganadera regional de Querétaro. (EL)

Cabeza. Este viernes fueron decomisados por personal de la SAGARPA, cinco animales que fueron certificados en el rastro municipal de Querétaro y los cuales pudieron haber sido alimentados con clembuterol. La Unión Ganadera Regional de Querétaro recordó que los productores que reincidan en estas prácticas, serán sancionados hasta con 9 años de prisión. (MR)

LABORAL

Al rededor de 800 empresas de competencia federal tendrán hasta el 31 de mayo para dar a sus trabajadores el reparto anual de utilidades, informó el delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, **Alejandro Lozano Vázquez**, quien resaltó que junto con el SAT, se encuentran capacitando a los empleados, para que puedan calcular lo que por ley les corresponde. (MR)

En Querétaro sí hay empleo, pero no para los profesionistas mayores de 40 años, señaló **Roberto García Rebolledo**, Presidente de la Asociación de profesionistas desempleados, quien agregó que a través de dicha agrupación tratarán de impulsar proyectos que permitan que dicho sector social permanezca dentro de la población económicamente activa. (MR)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Ha disminuido casi a cero el abigeato en Ezequiel Montes, gracias al acuerdo entre la unión ganadera regional y la Procuraduría General de Justicia, en la que se establece una mayor vigilancia de transporte de ganado, aseguró el presidente de la UGR, **Francisco Domínguez** quien informó que fueron 200 las cabezas de ganado que fueron sustraídas, lo que equivale a más de 4 mdp. (EL)

La PGR aseguró 6 mil discos pirata en el tianguis del centro en San Juan del Río. (MR)